
 
Presidencia de la República 

 
Ayuda Memoria 

 
 REUNIÓN CON COSEP 

 
Fecha:  17 de septiembre de 2003 
Hora:  8:00 p.m. – 10:00 a.m. 
Lugar:             Local del COSEP 
 
Participantes por COSEP: 
Anastasio Somarriba (Presidente), Alejandro Mansell (APEN), Alfredo Cuadra 
(CACONIC), Miguel Romero, Alejandro Terán (Cámara de la Construcción), Ricardo 
Terán, Luis Corea, Gabriel Pasos (CADIN), Juan Álvaro Munguía (UPANIC), Alfonso 
González (Cámara de Pesca), Néstor Estrada (CANATUR), Deyanira Argüello (INDE), 
Alfredo Vélez (Avícola), ANAPA y (ANDIVA).   
 
Acompañan al Presidente: 
Eduardo Montealegre, Mario De Franco, Mario Arana, Pedro Solórzano, Augusto 
Navarro, Virgilio Gurdián, Leandro Marín, Julio Vega, Mario Alonso, Fausto Carcabelos, 
Frank Arana, Salvador Stadthagen, Róger Arteaga, Ramón Lacayo y Lincoln Escobar. 
 

 

 
Puntos Expuestos por las Cámaras: 

APEN  
• Manifiesta preocupación por estancamientos de CAFTA en temas delicados 

como: laboral, normas de origen y medio ambiente, considerando que en su 
momento se deberán tomar decisiones políticas que destraben este 
estancamiento.  

• Sugieren la conformación de una comisión para analizar los temas de la 
integración de Centroamérica, especialmente los problemas de exportación 
como los quesos a El Salvador y carne a Honduras. Proponen trabajar 
paralelamente en integración con CAFTA. 

 
UPANIC  

• Pregunta sobre exoneración a servicios de bienes agropecuarios y tasa cero 
para repuestos de tractores.  

• Sugiere que con el liderazgo del Presidente Bolaños se lleve a cabo un Foro que 
involucre a Diputados, sector privado y ONG's importantes, a fin de lograr la 
transformación en el Sistema de Justicia.  

• Necesario subir arancel externo común de Centroamérica en la carne al 30%, 
dejar el 15% para EE.UU. mientras se negocia el TLC, de lo contrario comeremos 
carne de Uruguay y Argentina.  

• Pregunta al MTI sobre camino Jinotega-Pantasma-Wiwilí. 
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CADIN  
• Plantea la importancia de reforzar la parte productiva del país, capacitación 

de mano de obra a través de INATEC, mejorar la competitividad del sector 
industrial como un todo y no sólo el sector textil. Asegura que existe un divorcio 
entre sector de Zona Franca y la industria nacional.  

• Necesidad de Fondos (banco de desarrollo) para el desarrollo industrial. 
• Sobre energías renovables en el PND, no se contempla la creación del 

mercado mayorista y competitivo energético.  
 
CACONIC 

• Aprobación de Nicaragua a la Convención de la Haya sobre Arbitraje no ha 
sido depositado en la ONU, espera que se aproveche el viaje del Presidente 
Bolaños para poder presentar en octubre la Ley a la Asamblea Nacional.  

• Pregunta sobre situación del Código tributario y ley de Carrera Tributaria, se 
queja de que no han sido invitados a participar en su discusión a pesar de que 
lo solicitaron. 

 
CONAPRO:  

• Preocupados por tema de Servicios Profesionales, comentando que para el 
proyecto de Ley se han reunido con Asamblea Nacional y piden ayuda a 
equipo jurídico de la Presidencia para poder presentarlo y lograr obtener la 
Ley. 

 
Cámara de Pesca:  

• Externa su preocupación por subasta pública que plantea la Ley de Equidad 
Fiscal para licencia pesquera, lo que requiere de una interpretación auténtica, 
la cual fue solicitada por Mario Arana y cuenta con el apoyo de los Diputados 
David Castillo y Bayardo Arce. Sin embargo, no cree que sea posible para este 
año, por lo que, solicitan al MIFIC soluciones por la vía administrativa que 
implicaría renovar licencias para ganar tiempo. 

 
CANATUR:  

• Solicita que presidenta de INTUR participe en negociaciones de CAFTA. 
• En educación, es necesario Cartilla Turística de Nicaragua. 
• Les preocupa falta de financiamiento para pequeñas empresas. La ayuda 

construcción de carreteras ayuda mucho pero desean conocer la prioridad de 
las carreteras para tomar decisiones de inversión. 

• Se necesita trabajar en una nueva Ley General de Turismo. 
 
Cámara de la Construcción: 

• Le preocupa el mantenimiento de infraestructura e invita a participar en Feria 
de noviembre para lograr propuesta nacional realista y viable al respecto. 
Solicita la presencia del Presidente de la República en dicho evento. 

• Reclama respuesta inmediata a la deuda del Gobierno con empresas 
constructoras nacionales, solicitando que se designe a funcionarios para 
buscar mecanismos de solución.  

• Solicitan un contrato único porque existen muchos tipos de contratos. Además 
reclaman que no se les paga con mantenimiento de valor. 

 
INDE: 

• Pregunta ¿qué se piensa hacer con la percepción que tienen los ciudadanos 
del Gobierno, señaladas en las consultas del PND, como simples recaudadores 
de impuestos?  

• INDE se pone a la orden en apoyar a la consulta del PND al interior del país.  
 
 
ANAPA:  
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• Preocupa que no se ha emitido parte final de la lista taxativa, y sugieren que la 
DGI sea más explícita.  

• Sugieren que el MIFIC le de prioridad a los problemas de exportación a 
Honduras.  

• Siente economía lenta y pregunta la manera de incentivarla.  
• Propone conformación de grupo de trabajo COSEP-Gobierno para apoyar la 

Unión Aduanera Nicaragua-Honduras-El Salvador que viene impulsando el 
Presidente Bolaños. Se ponen a la orden de apoyar a través de sus homólogos 
de la región. 

 
 
Respuestas y Compromisos del Gobierno 

• Lista taxativa se espera esté terminada en esta semana,  
• Sobre deuda con empresas constructoras, la PGR está analizando los montos 

de la misma.  
• Se espera crecimiento del PIB debido al aumento en gastos de inversión 

pública que se derivaron de las negociaciones con el FMI. 
• Pedro Solórzano se compromete a organizar una reunión con presencia de 

Alejandro Terán para analizar el problema de la deuda con el sector de la 
construcción.  

• Se acepta propuesta de la Feria para Fondos de Mantenimiento Vial.  
• Con BM y BID se está trabajando para flexibilizar los contratos.  
• Se informa que en los últimos meses se ha presentado un 2.2% de crecimiento 

mensual en contraste de 0% a principios de año; una reducción de tasas de 
interés; un incremento de desembolso en financiamiento al sector privado de 
100% ; sobre financiamiento, que la reducción de la deuda interna dará más 
recursos a la banca privada, y que el FNI tiene recursos disponibles, y que se 
está trabajando para crear “Bancos de Primer Piso”. 

• El Presidente Bolaños invita a los empresarios interesados a acompañarlo en las 
próximas visitas que hará a Noruega para buscar financiamiento y a España 
para promoción de inversiones.  

• Dado que el Instrumento de adhesión de la Convención de Arbitraje ya está 
listo, el Presidente de la República se compromete a llevarlo a las Naciones 
Unidas en su próximo viaje a Nueva York. 

 
El presidente Bolaños se disculpa porque debe retirarse a cumplir con otro compromiso 
que tenía a las 10:00 a.m. 
 
 
Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
17de septiembre de 2003.- 
 
 
 

www.enriquebolanos.org

	APEN
	Manifiesta preocupación por estancamientos de CAFTA en temas delicados como: laboral, normas de origen y medio ambiente, considerando que en su momento se deberán tomar decisiones políticas que destraben este estancamiento.
	Sugieren la conformación de una comisión para analizar los temas de la integración de Centroamérica, especialmente los problemas de exportación como los quesos a El Salvador y carne a Honduras. Proponen trabajar paralelamente en integración con CAFTA.
	UPANIC
	Pregunta sobre exoneración a servicios de bienes agropecuarios y tasa cero para repuestos de tractores.
	Sugiere que con el liderazgo del Presidente Bolaños se lleve a cabo un Foro que involucre a Diputados, sector privado y ONG's importantes, a fin de lograr la transformación en el Sistema de Justicia.
	Necesario subir arancel externo común de Centroamérica en la carne al 30%, dejar el 15% para EE.UU. mientras se negocia el TLC, de lo contrario comeremos carne de Uruguay y Argentina.
	Pregunta al MTI sobre camino Jinotega-Pantasma-Wiwilí.
	CADIN
	Plantea la importancia de reforzar la parte productiva del país, capacitación de mano de obra a través de INATEC, mejorar la competitividad del sector industrial como un todo y no sólo el sector textil. Asegura que existe un divorcio entre sector de Z...
	Necesidad de Fondos (banco de desarrollo) para el desarrollo industrial.
	Sobre energías renovables en el PND, no se contempla la creación del mercado mayorista y competitivo energético.
	CACONIC
	Aprobación de Nicaragua a la Convención de la Haya sobre Arbitraje no ha sido depositado en la ONU, espera que se aproveche el viaje del Presidente Bolaños para poder presentar en octubre la Ley a la Asamblea Nacional.
	Pregunta sobre situación del Código tributario y ley de Carrera Tributaria, se queja de que no han sido invitados a participar en su discusión a pesar de que lo solicitaron.
	CONAPRO:
	Preocupados por tema de Servicios Profesionales, comentando que para el proyecto de Ley se han reunido con Asamblea Nacional y piden ayuda a equipo jurídico de la Presidencia para poder presentarlo y lograr obtener la Ley.
	Cámara de Pesca:
	Externa su preocupación por subasta pública que plantea la Ley de Equidad Fiscal para licencia pesquera, lo que requiere de una interpretación auténtica, la cual fue solicitada por Mario Arana y cuenta con el apoyo de los Diputados David Castillo y Ba...
	CANATUR:
	Solicita que presidenta de INTUR participe en negociaciones de CAFTA.
	En educación, es necesario Cartilla Turística de Nicaragua.
	Les preocupa falta de financiamiento para pequeñas empresas. La ayuda construcción de carreteras ayuda mucho pero desean conocer la prioridad de las carreteras para tomar decisiones de inversión.
	Se necesita trabajar en una nueva Ley General de Turismo.
	Cámara de la Construcción:
	Le preocupa el mantenimiento de infraestructura e invita a participar en Feria de noviembre para lograr propuesta nacional realista y viable al respecto. Solicita la presencia del Presidente de la República en dicho evento.
	Reclama respuesta inmediata a la deuda del Gobierno con empresas constructoras nacionales, solicitando que se designe a funcionarios para buscar mecanismos de solución.
	Solicitan un contrato único porque existen muchos tipos de contratos. Además reclaman que no se les paga con mantenimiento de valor.
	INDE:
	Pregunta ¿qué se piensa hacer con la percepción que tienen los ciudadanos del Gobierno, señaladas en las consultas del PND, como simples recaudadores de impuestos?
	INDE se pone a la orden en apoyar a la consulta del PND al interior del país.
	ANAPA:
	Preocupa que no se ha emitido parte final de la lista taxativa, y sugieren que la DGI sea más explícita.
	Sugieren que el MIFIC le de prioridad a los problemas de exportación a Honduras.
	Siente economía lenta y pregunta la manera de incentivarla.
	Propone conformación de grupo de trabajo COSEP-Gobierno para apoyar la Unión Aduanera Nicaragua-Honduras-El Salvador que viene impulsando el Presidente Bolaños. Se ponen a la orden de apoyar a través de sus homólogos de la región.
	Respuestas y Compromisos del Gobierno
	Lista taxativa se espera esté terminada en esta semana,
	Sobre deuda con empresas constructoras, la PGR está analizando los montos de la misma.
	Se espera crecimiento del PIB debido al aumento en gastos de inversión pública que se derivaron de las negociaciones con el FMI.
	Pedro Solórzano se compromete a organizar una reunión con presencia de Alejandro Terán para analizar el problema de la deuda con el sector de la construcción.
	Se acepta propuesta de la Feria para Fondos de Mantenimiento Vial.
	Con BM y BID se está trabajando para flexibilizar los contratos.
	Se informa que en los últimos meses se ha presentado un 2.2% de crecimiento mensual en contraste de 0% a principios de año; una reducción de tasas de interés; un incremento de desembolso en financiamiento al sector privado de 100% ; sobre financiamien...
	El Presidente Bolaños invita a los empresarios interesados a acompañarlo en las próximas visitas que hará a Noruega para buscar financiamiento y a España para promoción de inversiones.
	Dado que el Instrumento de adhesión de la Convención de Arbitraje ya está listo, el Presidente de la República se compromete a llevarlo a las Naciones Unidas en su próximo viaje a Nueva York.
	El presidente Bolaños se disculpa porque debe retirarse a cumplir con otro compromiso que tenía a las 10:00 a.m.
	Lincoln Escobar Reyes

